

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Domingo 25 de Abril de 1937

Núm. 240

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Deportes	6 ^a
Franco declara a un periodista inglés que no aceptará ninguna mediación	6 ^a
A K eber le han dado una bofetada	2 ^a
Más desastres de la Escuadra roja	2 ^a
Los ataques artilleros a Madrid. Varios dirigentes alcanzados por una granada	2 ^a
Los laboristas protestan del presupuesto de guerra	3 ^a

Nuestras tropas victoriosas rompen arrolladoras el frente de Vizcaya

Se han ocupado Campasar, Elorrio, los tres Inchotes, Erriozabal, Archievaroi, Santa Mañazar y Sirlimiñarro

Los rojos huyen dejando centenares de muertos y numeroso material

Boletín Informativo del Cuartel general

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 24 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Avila, Soria y Aragón.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Vizcaya.—Han continuado las brillantes operaciones en este frente. Después de tres días de avances victoriosos por la montaña, han caído nuestras tropas sobre Elorrio y en marcha rápida y decidida, se han lanzado sobre las posiciones enemigas que iban desde Mondragón a Vergara, derribando este importantísimo frente y poniendo en fuga al enemigo y persiguiéndolo en la dirección de Elgueta a Durango.

Arrolló las unidades que intentaban defender la altura de Elgueta donde, a la caída de la tarde, desfilaron victoriosas nuestras tropas, habiéndose apoderado de un verdadero arsenal de armas, municiones y pertrechos de guerra imposible de clasificar rápidamente y que señala lo grave de la derrota sufrida por los rojos y la importancia del victorioso avance de nuestras tropas. Centenares de prisioneros con los brazos en alto, y dando vivas a España se han entregado a la nobleza y generosidad de las tropas nacionales confiadas en las promesas que hoy se cumplen, de que los que entreguen las armas

y de buena fe se sometan nada tienen que temer al Ejército Nacional que crea una España para todos.

La hora en que terminan las operaciones impiden dar cifras de las bajas sufridas por los rojos, si bien se sabe que son centenares los muertos abandonados y pasan de 500 los prisioneros cogidos en una parte del frente. Nuestras fuerzas han ocupado Campasar, Elorrio, Los Tres Inchotes, Erriozabal, Archievaroi, Santamañazar y Sirlimiñarro.

Frentes de Asturias y León.—En estos frentes se han cogido 12 muertos con armamento, entre ellos un capitán y un teniente de milicias. Se pasaron a nuestras filas tres milicianos con armamento y ocho sin él.

EJERCITO DEL SUR

Intentos enemigos en los sectores granadinos han sido castigados, produciéndole gran número de bajas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el frente de Bilbao las bombas de nuestros aviones alcanzaron gravemente a dos buques mercantes contrabandistas.

Salamanca, 24 de abril de 1937.—De orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Las tropas nacionales avanzan sin descanso en el sector de Vizcaya

El enemigo dejó abandonadas dos baterías completas

San Sebastián.—Continúa la ofensiva en el frente vasco; los valientes soldados del general Mola avanzan sin descanso, ocupando uno tras otro los objetivos señalados. La artillería nacionalista y la aviación cooperan eficazmente en el avance de la infantería, bombardeando los reducidos y posiciones marxistas, que, ante la enorme cantidad de metralla que les cae, quedan abandonadas y destruidas.

En el avance llevado hoy a cabo, se le ha cogido al enemigo abundantisimo material de guerra. En la Peña Ugalia los marxistas dejaron abandonados, en su huida vergonzosa, ocho cañones.

La policía de Barcelona continúa «expropiando» dinero y joyas

San Sebastián.—La policía roja de Barcelona ha efectuado numerosos registros en la barriada de la Barceloneta, incautándose de una elevada cantidad de dinero, joyas y alhajas.

Ha sido disuelta la Junta de Defensa de Madrid

Miaja se limitará a dirigir las operaciones de este frente

Sevilla.—El Gobierno de Valencia ha dictado un decreto, disolviendo la Junta de Defensa de Madrid, que ha sido sustituida por un Consejo municipal integrado por 34 representantes de los partidos izquierdistas; en su primera reunión, ha sido nombrado alcalde el socialista Rafael Enche.

El cabecillo Miaja, se limitará a dirigir las operaciones, y solamente tiene mando absoluto en los sectores de la capital declarados zona de guerra.

Ayer celebró el Subcomité su primera reunión para tratar de la repatriación de extranjeros

Londres.—En el día de ayer, celebró su primera reunión el llamado Subcomité de Técnicos, para tratar de la repatriación de los voluntarios que luchan en España. Se trataron las líneas generales a que dicha repatriación ha de someterse

Parece que el Subcomité trata de solucionar rápidamente este punto para someterlo a la aprobación de las potencias signatarias del pacto de no ingerencia

El Gobierno Aguirre se reúne para tratar el problema del hambre

San Sebastián.—Nuevamente se ha reunido en sesión extraordinaria, en el día de ayer, el llamado Gobierno Aguirre, para tratar de la angustiosa situación, debido a la escasez de víveres.

La deliberación duró varias horas y parece que no encontraron ningún remedio eficaz para poner término a la situación de hambre. A la salida no hicieron ninguna manifestación.

La desfachatez de Ossorio «Bigardo»

Bruselas.—Ossorio y Gallardo ha hecho unas declaraciones a un periodista, y entre otras afirmaciones ha dicho: «Los que hablan de España comunista no conocen ni a España ni al comunismo».

Claro es, que el «Bigardo» no puede afirmar esto más que a los extranjeros que sólo conocen la situación de la España roja por las referencias embusteras del Gobierno Largo. Los que la han visitado, o simplemente estudiado imparcialmente, saben ya a qué atenerse respecto al régimen que «disfrutan» los súbditos de Azaña.

Los marxistas han empleado gases asfixiantes

San Sebastián.—Se ha confirmado que los marxistas, de acuerdo con el Gobierno de Valencia, han empleado gases asfixiantes. Vista la imposibilidad del avance, y que ningún arma hace retroceder a los soldados de España, usan este criminal proceder.

Se desborda el entusiasmo nacional celebrando la unificación de milicias

En Pamplona, Vitoria, Orense, Las Palmas, Palma de Mallorca, Palencia, Tenerife, Cádiz, Huesca y en centenares de pueblos se celebran también grandes manifestaciones

La Junta Carlista de Guerra y Falange Española de Navarra felicitan al Caudillo

Los españoles de Argentina, Chile, Cuba, Uruguay, Perú, Panamá y otras repúblicas Hispano Americanas envían numerosos cables

Tradicionalistas y Falange de Navarra

Salamanca.—Continúan afluendo al Cuartel general innumerables testimonios de adhesión al jefe del Estado por su Decreto unificando las milicias que es la unión de todo el país en un compacto bloque. El entusiasmo del pueblo por la decisión del Caudillo, se ha traducido en imponentes manifestaciones celebradas en todos los pueblos y ciudades de la España liberada. En todas estas manifestaciones vibra el mismo espíritu de unidad inquebrantable que ha sabido interpretar el general Franco al asumir el mando en las milicias. Entre los millares de telegramas recibidos destacamos éstos: «Plamplona. — Autoridades, Junta Carlista de Guerra y Falange Española de Navarra, tienen el alto honor de dirigirse a S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, jefe del Estado español, para expresarle la entusiasta felicitación por el Decreto de unificación de las milicias de Falange y Requetés, cuya hermandad y penetración se puso de relieve en la imponente manifestación patriótica celebrada ayer en esta ciudad, en la que se exteriorizaron los sentimientos inquebrantables de adhe-

sión a V. E. por cuyos ideales ofrendan generosamente su sangre nuestros gloriosos mártires caídos en los campos de combate. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!—El jefe provincial de Falange y la Junta Carlista de Guerra».

Las felicitaciones en Salamanca

Salamanca.—«Es abrumadora la tarea de repasar la infinidad de telegramas que se amontonan en algunas dependencias. Se necesitan días para examinar tanto despacho, y para hacer una relación de los principales, habría que emprender una labor agotadora de clasificación a las comunicaciones telegráficas de las Autoridades, de las Entidades públicas, de las Sociedades Mercantiles y civiles. Hay que añadir las de los personales de Telégrafos de todas las capitales, las de maestros que firman también todos sus alumnos, la de un simpático grupo de carteros de Huelva. Vienen después en incabable fila telegramas firmados conjuntamente por los jefes de Falange y Requetés, despachos particulares firmados por el jefe de la casa y familia, grupos de flechas y pelayos que también quiere hacer presente al Generalísimo su fervor.

A título de información, y como prueba de ingenuidad y candor infantil, transcribimos textualmente el siguiente telegrama de Santo Domingo de la Calzada:

«Inmensa alegría y ardiente patriotismo inspira nuestra felicitación discurso y renovamos adhesión S. E., lamentando corta edad impida empuñar armas.»

De las ciudades y pueblos continúan llegando en verdadero alud y en todos ellos se testimonian la más inquebrantable adhesión y las más fervientes felicitaciones.

De Falange Española se han recibido fervorosos despachos de Palencia, Teruel, San Sebastián, Valladolid, Pamplona, Badajoz, Sevilla, Orense, Cáceres, Logroño, Avila, Vitoria, Melilla, Málaga, Tetuán, Coruña, Azcoitia, Brozas Cuéllar, Calamocha. Miranda de Arga, Marañón, Cegama, Valterra, Aranguren, Noain, Lodosa, Vera del Bidasoa, Los Arcos, Lorca, Goñi, Fitero, Iturri, Sanguesa, Estella, Elizondo, Corella, Rfoseco, Villamayor Lucena, Cintruénigos, Bembibre, Santa Cruz de la Sierra, Almayate, Getafe, etcétera.

De Requetés, se han recibido telegramas, además de las capitales de provincia, de los siguientes puntos: Olivenza, Villaverde, Agui-

lar del Río, Alama, Cervera Tordesillas, Morillos de Cuendo, Calugo, Cimaya, Santo Domingo de la Calzada, Navajuán, Falces, Monjina, Arquedas, Barlanas, Villagarcía, Usurbol, Fitero, Zumaya, Villacastillo, Calatayud, Brumero, Montenegro, Arnedo, Alfaro, Casera, Puente de la Reina, Elcala, etcétera, etc.

Del resto de las milicias, renovación y JAP., también se recibieron numerosísimos telegramas de acatamiento, obediencia y fervorosa adhesión.

Manifestación en Las Palmas

Las Palmas.—«En esta ciudad se celebró una manifestación en la que tomó parte todo el pueblo, que mostró su júbilo por el Decreto de unificación de las milicias que inicia la marcha y estructura del nuevo Estado. En nombre del pueblo le renuevo la adhesión. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva Falange Española Tradicionalista de las JONS!—El alcalde».

(Más información del homenaje al Generalísimo continúa en 5.^a plana).

Más desastres de la escuadra roja

Una sorpresa que se vuelve en huída

Valencia. — Han causado impresión en Valencia las declaraciones que el comisario político de la escuadra roja hace en un artículo escrito por su secretario.

Dice en dicho artículo que el fracaso de la marina ha sido inmenso en todas sus actuaciones. Hace pocos días, los navios rojos intentaron atacar por sorpresa cierto punto de la costa nacional. Cuando llegaron frente a él, fueron recibidos a cañonazos ya que las autoridades españolas estaban enteradas de todos sus movimientos. Los barcos rojos tuvieron que virar en redondo y huir a toda máquina hacia Cartagena perseguidos de cerca por un crucero nacional.

Jacques Doriot habló del fracaso del régimen soviético

París. — Jacques Doriot, diputado y presidente del partido popular francés, declaró ayer en un discurso que sería repugnante ayudar a triunfar a una forma de Gobierno que hasta en la propia Rusia soviética fracasó.

Tiene la Rusia soviética un fin, el de lanzar a Francia a una guerra para preparar de esa forma el camino de la revolución.

Parece que ya es tiempo de poner fin a la intervención perjudicial y destructiva de extranjeros en la política interna y externa de Francia.

Los patriotas de ultramar

Río de Janeiro. — Los españoles de la colonia de esta ciudad han iniciado una suscripción entre todos los compatriotas residentes en el Brasil, para reconstruir los templos destruidos en España por los marxistas.

La suscripción crece rápidamente por las cuantiosas y numerosas aportaciones de los patriotas.

Cataluña «feliz». — ¿Pretende Companys declarar el estado de guerra? — Un comentario de la F. A. I.

Barcelona. — La radio anarquista decía ayer que Companys se proponía declarar el estado de guerra en Cataluña.

Por su parte, el locutor anarquista decía que a ellos les era igual que el presidente de opereta intentase declarar el estado de guerra, porque la C. N. T. no variaría un ápice en su línea de conducta.

«Cataluña — añadía — es nuestra ya, y Companys sabrá lo que es pretender amedrentar al «pueblo». Si no rectifica, peor para él.

Se descubre un contrabando de piedras preciosas

Perpignan. — Por la gendarmería francesa fueron detenidos, cerca de la frontera española, Pablo Lloréns Izquierdo y otro sujeto llamado Valeriano.

Viajaban en automóvil y llevaban ocultas piedras preciosas por valor de 400.000 francos.

Se trata de un nuevo «affaire» marxista.

La España roja, en manos de comunistas extranjeros

Valencia. — El secretario de la Internacional Obrera Socialista, que como es sabido ha llegado a la ciudad del Turia, ha hecho a la Prensa declaraciones en la siguiente forma:

— He venido varias veces a España y la conozco bien. Hoy, mi misión es traer víveres y ropas a los heridos revolucionarios. Vengo, asimismo, para instalar un hospital moderno, al frente del cual estará un médico belga, que será ayudado por médicos franceses, holandeses y belgas. Esperamos más «material», que ya dejamos en camino.

De otros «envíos» el camarada secretario no dice una palabra, porque saben sus colegas a qué atenerse.

Cómo explica Méjico su actitud

La salida de voluntarios rojos sería la entrega de la España marxista, dice un periódico inglés

Ginebra. — El jefe de la Delegación de Méjico en la Sociedad de Naciones, ha entregado a la Prensa una declaración sobre la nota que el Gobierno mejicano entregó en la Secretaría general de la Sociedad de Naciones, el día 19 de marzo.

En esta nota, el Gobierno de Méjico ponía de manifiesto su actuación respecto a España y señala que se basa en dos premisas jurídicas esenciales: el pacto de la Sociedad de Naciones y el convenio de 29 de marzo de 1928, firmado en La Habana.

Agrega que Méjico acordó su concurso material y apoyo moral al Gobierno «legítimo» español, como medio de mantener la integridad territorial y la «independencia política» de uno de sus coasiados.

Señala que la conducta seguida por Méjico, según el convenio de La Habana, es la más «correcta y seria», y sería de desear que otros países firmantes de este convenio encontraran «justo» este criterio sustentado por el Gobierno mejicano.

Londres. — El diario londinense «Daily Telegraph» afirma que en contra de las afirmaciones sustentadas por muchos de que la retirada de los voluntarios en España es cosa fácil, no deja de ser un sueño en cuanto se refiere a la parte roja, pues la retirada de voluntarios extranjeros de sus filas supondría la entrega de la zona marxista.

Dicho diario se muestra escéptico de que se pueda llegar a semejante acción, que terminaría con la guerra de España en una semana.

Discurso del doctor Suñer

Nueve mandamientos del buen español

Burgos. — El doctor Suñer, vicepresidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza, habló por Radio Castilla sobre el tema «Nueve mandamientos del buen español. Catecismo patriótico».

Primeramente hizo una enumeración de los mismos, que son los siguientes:

- 1.º Creer en Dios, amarle y pedirle todos los días su protección a España.
- 2.º No admitir sectas secretas ni asociaciones de ese tipo.
- 3.º Defender y amar a España una e invisible.
- 4.º Trabajar todos los días, porque nuestra nación tiene que ser la primera del mundo.
- 5.º Que nuestra cultura sea española, tomando del extranjero lo que orienta.
- 6.º Amar la verdad sobre todas las cosas.
- 7.º Organizar la riqueza en beneficio de nuestros hermanos, amándose pobres y ricos.
- 8.º Que no haya hogar sin trabajo, sin lumbre y sin pan.
- 9.º Descubrir y apartar a los hipócritas, embusteros, cínicos y arrivistas. Impedir que medren los enemigos de España.

El doctor Suñer glosó el primer tema combatiendo el ateísmo, exponiendo la necesidad que tienen los pueblos de la Religión y terminó haciendo una exaltación mara villosa de la Religión artesana.

García y Compañía

Despacho y Escritorio:
Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

A Kleber le han dado una bofetada

Importantes decisiones del Consejo de ministros italiano

Roma. — El Consejo de ministros reunido bajo la presidencia de Mussolini, adoptó numerosas decisiones, de las que merecen mención especial las siguientes:

- 1.º Apertura de un crédito de 18 millones de liras para la construcción de un nuevo aeropuerto militar en Génova.
- 2.º Exención de toda clase de tasas e impuestos para un contingente, no fijado todavía, de carburantes extranjeros. Esta medida, según asegura el comunicado, tiende a fomentar las actividades de los turistas aéreos.
- 3.º Autorización para importar cantidades considerables de caseína, principalmente suiza, acordada a los fabricantes de lana artificial.
- 4.º Autorización acordada al Instituto nacional para los cambios con el exterior, de formular una cláusula de garantía contra las variaciones de los cambios en todos los contratos de los comerciantes italianos.

Los Estados Unidos no han sido notificados de la puesta en vigor del control

París. — Cablegrafían de Washington que el Departamento de Estado no ha recibido ninguna comunicación oficial del Comité de no Intervención avisándole la decisión tomada en orden al control que desde el día 20 se ha de ejercer en las costas de España.

El secretario de Estado ha declarado que el Gobierno norteamericano guarda una actitud de expectación y examinará todos los casos de registros de navíos mercantes americanos.

Madrid. — El general ruso Kleber, reunió a los oficiales de milicias en el cuartel de Miajas. Después de un corto preámbulo, les manifestó que la guerra terminaría en un completo desastre si los milicianos españoles continuaban derrochando cobardía. Uno de los camaradas que le escuchaban, panadero, ascendido a comandante, le dijo que al no había más cobarde que él. Acto seguido, el comandante le dió a Kleber una tremenda bofetada. El general quiso hacer uso de la pistola, pero fué sujetado por cinco o seis milicianos que le desarmaron.

Conjuración internacional

Londres. — El joven marqués de Donegal escribe en «Sunday Dispatch» que las investigaciones que lleva practicadas en el transcurso de varias semanas, han permitido comprobar la existencia de una conjuración internacional para el suministro de armas y municiones a los rojos e pañoles, con ramificaciones en cinco naciones. Se ha recurrido a toda clase de medios, incluso la corrupción de funcionarios de Administración. Entre los complicados se encuentran dos jóvenes ingleses: uno de ellos hijo de Lord Gerbey, ex ministro inglés en el Perú. El marqués de Donegal ha seguido la pista de los dos jóvenes ingleses mencionados, en su viaje a la capital de Finlandia, y tiene en su poder contratos y otros documentos comprometedores. De éstos se deduce que los complicados en dicho complot cobran hasta 50.000 libras esterlinas y que los contratos para la adquisición de material de guerra se elevan a 2.000.000 de libras esterlinas. Los centros principales de este contrabando de armas y material de guerra son Londres, París, Oslo y Helsingfors.

Vienda de Juan Gallano

MADERAS - MOSAICOS - MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9. - TOLEDO

LOS ATAQUES ARTILLEROS A MADRID

Varlos dirigentes alcanzados por una granada

Resultados de la última ofensiva al Pingarrón

Madrid. — Continúa el castigo artillero a las posiciones marxistas de Madrid. A las doce y cincuenta y cinco nuestras baterías arrojaron su fuego. Se sabe que una de las granadas cayó en el palacio del duque de Santa Elena cuando en él se encontraban reunidos varios dirigentes marxistas.

Se sabe también que de las seis brigadas que atacaron al Pingarron figuraban la 13 y 14, formadas por rusos y franceses, las cuales fueron totalmente deshechas.

Cómo se forman los maestros marxistas

La «Gaceta de la República» del 10 de marzo, publica nuevas disposiciones del director general de Primera Enseñanza del Gobierno de Valencia acerca de la labor a realizar en las Escuelas normales de maestros, que vienen a recalcar las ya dadas en la «Gaceta» del 13 de febrero y de las cuales dió cuenta E. I. A. en su día. Dicen así las nuevas instrucciones:

«El profesor de Geografía deberá hacer estudiar con la máxima atención y detalle aquellos pueblos que, como la U. R. S. S. y Méjico, han prestado su ayuda. El de Historia rectificará conceptos y juicios tradicionales y estudiará el camino seguido por los pueblos para librarse de los opresores. El profesor de Ciencias Económicas o Sociales pondrá especial cuidado en dar a conocer los fundamentos del marxismo, comentando los textos en los que se expone esa gran doctrina social. Los profesores de Pedagogía deberán revisar los dogmas de la escuela tradicional y el concepto de la infancia y de la educación».

Los profesores que no se conformen con estas disposiciones «deben apresurarse a renunciar a sus cargos».

El gobierno de Valencia seguirá afirmando, a pesar de todo, que en manera alguna se persigue la instauración del marxismo. Azaña repetirá, como dijo ya en su discurso de Valencia, que «es una enorme tontería, si no una malignidad decir que España se vuelve marxista».

Una piedra del Pilar de Zaragoza para el monumento a Calvo Sotelo

Zaragoza. — El alcalde de esta ciudad se ha dirigido al Cabildo metropolitano solicitando la cesión de una piedra del templo de «Pilar para ser colocada en el monumento de la ciudad de Tuy a don José Calvo Sotelo, cumpliendo así la iniciativa de que todas las provincias envíen alguna piedra de sus monumentos más importantes. Zaragoza ha acordado que dicha piedra forme parte del Santo Templo.

La piedra será acondicionada para colocar en su interior una certificación que acredite la procedencia de la misma, y que estaba integrando parte del muro del Templo Mariano.

La Guardia de Hierro en Rumanía, en favor del príncipe Nicolás

Bucarest. — Los fascistas de la Guardia de Hierro no han sido desarmados y el rey Carol está dispuesto a luchar contra ellos.

Los miembros de la Guardia de Hierro han tomado partido en favor del príncipe Nicolás que acaba como se sabe de ser privado de todas sus prerrogativas.

Los fascistas han anunciado que si se intenta obligar al príncipe Nicolás a que abandone Rumanía, ellos se opondrán por las armas.

El rey Carol quiere formar un bloque antifascista compuesto por el partido agrario, el conservador y el socialista.

Hambre en Madrid

Cuarenta gramos de aceite pésimo e igual cantidad de arroz se facilitan para la semana a cada persona

Salamanca. — Los informes que se tienen sobre la situación de Madrid son cada vez más trágicos. El vecindario sufre hambre, pues semanalmente no se da a cada persona más que cuarenta gramos de aceite, de pésima calidad, y otros cuarenta de arroz.

Se carece en absoluto de leche y el azúcar está escasísima.

El Palacio Real ha sido desvalijado de cuantas obras de valor encerraba, entre ellas la magnífica biblioteca, que ha sido enviada a Rusia.

Entrevista de Goering con el general de Aviación italiana, Cat

Berlín. — El general Goering, ministro del Aire del Reich, ha recibido el sábado por la tarde al general de Aviación italiano Aimone Cat, que se encuentra actualmente en Berlín.

El comunicado oficial precisa que la conversación ha versado sobre «la Aviación italiana y las experiencias adquiridas por el general Aimone Cat durante el conflicto abisinio en su calidad de comandante en jefe de las fuerzas aéreas.»

EXTRANJERO

Los laboristas ingleses deciden fletar un barco para abastecer a Bilbao

En Rusia, la estatua de Lenin reemplaza a Cristo

Un final trágico

MIENTRAS EL PADRE AGONIZA, LA HIJA, PARALITICA, ES DEVORADA POR LOS GATOS

Choisoy le Roy.—En el número 31 de la Avenida de Versalles, vivía, en unión de su hija de sesenta años, el doctor Cappé, de noventa y tres años.

El doctor Cappé fué un médico que había adquirido cierta notoriedad como tocólogo en los hospitales de París. Se había retirado a esta localidad para cuidar a su hija paralítica.

Como no se veía salir al doctor, un vecino avisó a la Policía. Se encontró al doctor sin conocimiento. Apenas respiraba, y el pulso era imperceptible.

Mientras se le prodigaron los primeros cuidados, la Policía visitó las otras habitaciones.

A la entrada del cuarto de la hija descubrieron un espectáculo horrible. Sobre la desgraciada paralítica había una decena de gatos hambrientos, que devoraban encarnizadamente su pierna derecha.

Sin duda, no viendo a su padre, la paralítica quiso comprobar la causa de la prolongada ausencia de éste, y falta de fuerzas, cayó tendida al pie de la cama.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 - - SEVILLA

Fábrica de jabones

DE

Vda. de José Costas González
TEL: FONÓ 23.252

Escoberos, 3 y Bécquer 11 y 11^{2.º}

SEVILLA

En Inglaterra

Aumenta el coste de la vida, en razón directa del aumento de los salarios

Roma.—Una reciente estadística muestra cómo progresivamente aumentan los precios en todos los artículos en Inglaterra.

Así por ejemplo, la carne y los cereales han tenido aumento en poco tiempo del 20 por 100; el te, 5 por 100, y el azúcar, 25 por 100.

Asimismo los trajes y sobre todo el calzado, han sufrido varias alzas.

Esta carestía de la vida es motivo principal que impulsa a la clase trabajadora el aumento de los salarios que desde hace unos meses se reclaman con insistencia.

Londres.—Descontentos con la política del Gobierno británico respecto al bloqueo de Bilbao por el general Franco, el partido Laborista Independiente de la Gran Bretaña ha tomado hoy la decisión a pesar de todo de prestar su ayuda al «Gobierno vasco».

El señor Maxtin, presidente de L. P. I. y el señor Brockley, secretario, han conseguido el derecho a opción para la compra de un buque que sería mandado a Bilbao para abastecer a la población hambrienta.

Sin embargo, el precio de compra del buque y su cargamento es de 40.000 libras esterlinas, y lo que se trata es si los jefes laboristas habrán podido reunir esta suma antes del martes, fecha de expiración de la opción.

Fanatismo comunista

Moscú.—Está terminada la demolición de la iglesia de Cristo Salvador (Kram Kuste Spacitel). Se ha empezado la construcción del pedestal gigantesco que debe soportar la estatua de Lenin. El conjunto tendrá cien metros de altura y formará parte del Palacio de los Soviets, todavía en proyecto, que será el monumento mayor del mundo.

Los laboristas protestan del presupuesto de guerra

Y quieren que se altere la No Intervención

Londres.—En la Cámara de los Comunes, durante la discusión del presupuesto, Atlee declaró, en nombre del partido laborista, que considera el presupuesto de este año como el primero de una serie de presupuestos de guerra, y que lo rechaza por este motivo.

De los 700 millones del presupuesto, 540 son consagrados a pagar guerras pasadas y a preparar la futura.

Este presupuesto muestra el completo fracaso de la política del Gobierno, que, de continuar, dice, conducirá infaliblemente a un nuevo incendio.

Después de las explicaciones de otros oradores de la oposición, que se refirieron especialmente a la situación de Bilbao, sir Samuel Hoare declaró que tan pronto el Gobierno esté convencido de que el bloqueo de Bilbao no es efectivo, él será el primero en reconocer la nueva situación, y se convencería de que se estaba en el principio de un nuevo capítulo de la política de no intervención.

Los incendios, la sequía y el hambre en China

Shanghai.—Los incendios debidos a la sequía prolongada, han causado más de cuatro millones

de dólares de pérdidas en la provincia de Tchonen.

El hambre, que se ha extendido a la provincia de Honei Tcheon, alcanza a cinco millones de habitantes.

Tres mil niños han muerto de la difteria.

Con motivo de su coronación, el rey de Inglaterra concederá diversos honores

Londres.—Se anuncia oficialmente que el rey de Inglaterra, con motivo de su coronación, concederá diversos honores.

M. Baldwin será nombrado conde y acaso se le conceda distinción suprema que no se otorga más que a los jefes de Estado y a los príncipes, el nombramiento de Caballero de la Orden de la Jarretiera.

El señor Maurice Hanley, secretario del Gobierno, será condecorado también.

M. Montaga Norman, gobernador del Banco de Inglaterra, recibirá el título de barón.

Y M. Ramsay MacDona'd, que rechaza toda concesión de títulos, recibirá las insignias de la Orden del Mérito.

Víctimas de las tempestades al Norte del Japón

Tokio.—Han estallado violentas tempestades en las costas de las islas Sakali y Hokkaido, al Norte del Japón. Todas las comunicacio-

nes telegráficas han sido interrumpidas con las islas. Se ignoran todavía las pérdidas materiales de los temporales.

Hasta ahora se han encontrado cincuenta cadáveres, y se desconoce el paradero de cincuenta personas.

Actos de sabo'age en las minas de Goldfields

Moscú.—Se han detenido a varias personalidades acusadas de

Vida artificial

EL HOMBRE DEL PULMON DE HIERRO VA A EMPRENDER EL VIAJE DESDE PEKIN A MIAMI

Nueva York.—El joven multimillonario americano Federico B. Snite, legendariamente conocido como el «hombre que vive con un pulmón de hierro», va a emprender el largo y penoso viaje de regreso desde Pekin, donde cayó enfermo hace un año, Miami.

Este viaje, de más de diez mil kilómetros, será seguramente uno de los más extraños acontecimientos que se hayan registrado en los anales medicales del mundo entero.

Durante un viaje alrededor del mundo sufrió bruscamente una parálisis infantil y fué transportado a un hospital de Pekin, y sobrevivió a su enfermedad gracias al ingenio de un médico americano, que improvisó e hizo construir un aparato complicado de respiración artificial: «el pulmón de hierro».

El aparato tiene la forma de un enorme cilindro, del que sale solamente la cabeza del paciente. El aparato pesa quinientos kilos, y será transportado desde Pekin a Shanghai en un vagón especial.

A bordo del navío «President Colidge» se ha hecho una instalación especial para recibir el extraño aparato.

Se han reservado doce camarotes para los cuatro médicos y las enfermeras que lo cuidan. En fin, para mayor seguridad, se ha cargado un pulmón de hierro de recambio a bordo del buque.

haber cometido actos de sabotaje en las minas de oro de la Lena Goldfields.

Las detenciones continuaran todavía.

LOS PRINCPES ROMANTICOS

Como Eduardo VIII, el príncipe Nicolás renuncia a todo a cambio de su amor por la bella Dimitresco

Pronto abandonará Rumania en destierro voluntario e irá a vivir a París

París.—J. R. Pecheral escribe en «L'Intransigeant» la siguiente información:

«El príncipe Nicolás, desterrado voluntario, será sin duda desde la semana próxima huésped de Francia.

La aventura que corona este destierro comenzó en 1931, en el parque del castillo de Sinaia, donde pugnaba los arrestos que le habían valido su horror del protocolo y la excesiva preferencia que mostraba hacia los divertimientos populares, mucho mayor que hacia los desfiles militares y bailes de gala a que le condenaba en principio su jerarquía de príncipe de sangre.

Un cierto día, cuando se paseaba bajo los árboles seculares, en el tedio que exhalaba esta residencia demasiado rústica, se detuvo repentinamente, aunque su corazón emprendiera veloz carrera. Hacia él avanzaba una bella silueta, como no esperó nunca encontrar entre la austeridad de estos viejos muros. Se adelantó, inclinóse dudando, intimidado como un colegial.

Tal fué el primer encuentro de Nicolás de Rumania y de la bella Dimitresco, esposa en aquella época del capitán de Cazadores Saveano... Un gran amor acabó de nacer...

Siguió un matrimonio morganático, una vez que la esposa del capitán de Cazadores hubo recobrado la libertad. No fué una unión perfecta, sin duda, pero en el palacio de Bucarest cerraron los ojos. Y los días pasaron sin muchas molestias.

¿Por qué tuvo que ser picada por el demonio de la ambición la señora Dimitresco, pidió al príncipe que reconociera oficialmente su unión, lo que hubiera hecho de ella una princesa rumana?

Esto era suscitar peligrosas rivalidades; provocar hostilidades ciertas. Hostilidades femeninas principalmente. Pronto surgieron los incidentes y se multiplicaron, porque los príncipes de hoy no pueden casarse impunemente con las pastoras.

El bello cuento de Sinaia se trocaba así en drama. ¿Hubo complicaciones políticas en la cuestión?

Los jefes de la Guardia de Hierro son audaces. ¿Algunos de ellos trataron de comprometer al príncipe y mezclar así la intriga política a una historia de amor? Nada es imposible.

El desenlace, en todo caso, es claro. Como Eduardo VIII, el príncipe Nicolás renuncia a su patria antes que a la mujer que ama. Se dispone a abandonar Rumania, y pronto será en este París que conoce tanto nuestro huésped. Con la compañía de su elección y del hijo que le ha dado, quiere olvidar en Francia el protocolo, la política y la corte.»

Normas para la nueva España

FACULTAD DE TEOLOGIA

Como la Religión no puede estar ausente en la formación universitaria, hace falta crear en la Universidad un órgano de cultura superior: la Cátedra de Teología que figura en todas las europeas, con matrícula obligatoria para las Facultades de Derecho y Filosofía y en la Escuela Superior del Magisterio. Así terminará «el oprobio de haber expulsado la ciencia de las ciencias» en frase de Menéndez y Pelayo. Los catedráticos de Teología deberán ser designados por los respectivos Prelados.

(De las conclusiones elevadas al Jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

14

La vida en Toledo | Llamamiento a filas de los reclutas del cupo de instrucción del reemplazo 1931

Un telegrama del Generalísimo agradeciendo la manifestación celebrada con motivo del Decreto de unificación

Secretaría general.—Su Excelencia el Generalísimo agradece telegrama y envía afectuoso saludo, extensivo a todas las autoridades civiles y fuerzas a sus órdenes, que de un modo tan expresivo han testimoniado su incondicional adhesión.

MIRADERO

Antes del Movimiento había en nuestra ciudad dos tipos clásicos: uno grosero y bárbaro, a quien sus temerarias imprudencias le calificaban de tal; era charlatán y embustero. El otro, por el contrario, era prudente y medido al expresarse; la humildad y la sencillez solían ser las máximas de sus respuestas. La revolución sobrevino; vencida ésta, ambos tipos no salieron a pasear más las calles de la capital. Una pregunta nos sugiere ahora: ¿no hay quien en la actualidad represente a esos tipos clásicos en nuestra imperial Toledo?

Hay un refrán castellano que el vulgo emplea con frecuencia: «Cuando uno no quiere...» En estos tiempos más que refrán podríamos calificarlo de verdadera máxima, que todos estamos obligados a practicar, para no interrumpir la labor de nuestros heroicos hombres de la vanguardia y seguir cooperando en la obra de la nueva España.

Los rojos de nuestra capital prosiguen la emprendida carrera, iniciada el día de la conquista de la ciudad; han llegado a nosotros referencias de fuente fidedigna de que hay quien se encuentra en Holanda, Francia y Rusia, sin que podamos garantizar a nuestros lectores que no exista quien los aventaje en su precipitada marcha.

Funerales por los genios de la literatura españoles

Por el eterno descanso del alma del inmortal Cervantes, y de la de todos los genios de España, se han celebrado en la iglesia de San Ildefonso solemnes funerales. La organización de tan piadoso acto, es debido al Claustro de profesores del Instituto de esta capital. La nave central del templo estaba ocupada por todos los estudiantes del mencionado Centro docente, para quienes se suspendieron las clases de la mañana. La Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas y la Academia de la Lengua de Madrid han sabido rendir con esta fiesta tradicional y religiosa el mejor tributo que puede ofrecerse a quienes nacieron y vivieron para gloria y honor de España.

Pintores "LINESOL,"
EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.
Depositarío, PERRÉS
Encarnación, 43, Feria, 55.

Disposiciones Oficiales

SECRETARIA DE GUERRA

Orden.—Disponiendo la incorporación a filas, entre los días 27 al 30 del corriente mes, de todos los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1931.

En cumplimiento de lo ordenado por su excelencia el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se dispone que entre los días del 27 al 30 del corriente mes se incorporen a filas todos los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1931, los que lo efectuarán con arreglo a las normas siguientes:

Los individuos comprendidos en este llamamiento, que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se incorporarán directamente al de su destino.

Los pertenecientes a las restantes Armas y Cuerpos del Ejército efectuarán su presentación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia.

Los individuos a los que correspondía incorporarse y se hallen en uso de prórrogas de primera clase, cesarán en el disfrute de las mismas.

Los individuos comprendidos en

Lecciones de Alemán y Francés Allcia Day

Calle Nueva, núm. 14

POR LOS CENTROS OFICIALES

Gobierno civil

Importante donativo para la Suscripción Nacional

El gobernador civil, señor Cirujano, al recibir a los informadores, les manifestó que entre los donativos recibidos para la Suscripción Nacional, merece excepcional mención el realizado por D. José Marabán y señora, quienes han donado sus arras de bodas, consistentes en trece Isabelinas, dos enlaces, una moneda de Alfonso XII, otra de Isabel II, un medallón, relicario con cadena y un reloj de pulsera; todas ellas son objetos de oro.

Próximo cambio de nombres de calles en Almorox

En Almorox se celebrará en fecha próxima el acto de cambiar los nombres a algunas de las calles de la mencionada localidad. Los nuevos nombres que se pongan a las calles serán los de personalidades destacadas en el movimiento salvador, entre ellos el del heroico general Moscardó, quien ha sido invitado al acto, así como el gobernador civil, señor Cirujano.

Nuevo donativo para el Patronato Antituberculoso

A los numerosos donativos recibidos con destino al Patronato Antituberculoso, hemos de agregar

esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 27 del mes próximo pasado, prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate, como afiliados a Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S., quedan dispensados de verificar su incorporación a filas.

La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las autoridades, serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

el hecho recientemente realizado por el personal administrativo del Banco de España, quien ha donado una cama.

Multa impuesta por acaparamiento de plata

El vecino de Cebolla, Mariano Zamora Torrolba, ha sido multado con 1.500 pesetas, y no 150, como decíamos en nuestro número de ayer. Dicha multa ha sido impuesta por el gobernador civil por acaparamiento de plata.

Navarra, madrina de Carabanchel Alto

Las autoridades de Navarra han manifestado al gobernador civil, señor Cirujano, que Navarra desea apadrinar al pueblo de Carabanchel Alto. El señor Cirujano ha contestado en términos de agradecimiento y patriotismo a las autoridades civiles de la mencionada ciudad.

Diputación provincial

Orden del día para las próximas sesiones

La Comisión gestora provincial ha sido convocada para celebrar sesiones en los días 29 y 30 del corriente.

La orden del día contiene 21 asuntos referentes a los Negociados de Personal, Fomento y Beneficencia e Intervención.

Entre los asuntos anunciados, figura una moción de los vocales de la Comisión de Hacienda proponiendo se solicite del Gobierno nacional la concesión de créditos con que hacer frente a las atenciones provinciales, y autorización para concertar una operación de crédito.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 26 de abril:

Don Valentín Sánchez Juanes, don Salvador García Hernández, D. Epigenio Ruiz Marín, don Isidoro Alonso López, don Alejandro Gutiérrez Serrano, don Baltasar Pérez Grueso, don Gregorio Conde Marín, don Francisco Conde Gutiérrez, don Bernabé Bertolín Caballero, don Félix Moro Vallejo y señor alcalde del Ayuntamiento de Seseña.

Importante envío de Puebla de Montalbán para el Ejército

Puebla de Montalbán ha enviado como donativo al Ejército nacional:

342 ovejas, 677 cerdos, 250 arrobas de aceite, 500 gallinas y algunos pichones, 2.000 huevos, 40 camiones de frutas de varias clases, 35 arrobas de judías, un camión de botes de mermelada, 50 colchones de lana, 35 camas completas, 100 mantas, tres kilos y cincuenta gramos de oro; 33.670 pesetas. Para el Aguinaldo del soldado esta localidad dió 1.840 pesetas.

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 24

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro.	715,0 mm.
Temperatura máxima.	28,0
Idem mínima.	10,4
Humedad %	30
Viento	E
Lluvia (litros por metro cuadrado).	0,0

Sección Religiosa

DIA 26

SANTORAL.— Nuestra Señora del Buen Consejo. Santos Cleto Marcelino, papa; Pedro, Basilio, obispo; Claudio, Cirino, Mártires; Lucidio, Clarenco, obispo; Ricardo, presbítero; Exuperancia, virgen.

San Pedro Mártir.—En la iglesia de San Pedro Mártir (Asilo), se celebrarán el día 27 de los corrientes, los cultos mensuales de la Medalla Milagrosa.

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión y por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario, reserva y bendición de las urnas.

Nota.—A las cinco y media de la tarde, tendrá lugar la reunión de la directora y celadoras.

Santo Tomás.—Día 25. Por la mañana, misas a las ocho y diez. En la de diez se explicará el Evangelio. Terminado el santo sacrificio de la misa, se celebrará la catequesis.

Por la tarde, a las seis, exposición de Su Divina Majestad, santo rosario y coronilla de desagravios, terminándose con la reserva.

Padres Carmelitas.—Por la mañana, las misas serán a las seis, siete, ocho y nueve.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, visita al Santísimo y reserva.

Cartelera

CINE MODERNO: A las 4.30 y 7 en punto de la tarde, NO MAS MUJERES, por Joan Crawford (hablada en español).

CINE IMPERIO: A las 4.30 y 7 en punto de la tarde, NOBLEZA BATURRA, por Imperio Argentina y Miguel Ligero.

Casa Díaz

La mejor en flambres TOLEDO

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

«TAMBORES Y CORNETAS»

Bazar REYES MAGOS
CUNA, 64 - SEVILLA

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez
SAN SALVADOR, núm. 7
TOLEDO

Siguen recibiendo adhesiones al Generalísimo

Manifestación en Orense

Orense.- «Recogiendo las vibraciones de la magna manifestación que se está celebrando por toda esta ciudad entusiasmada por la unificación de sentimientos y aspiraciones que nos conducen al triunfo definitivo, envío a V. E. como Caudillo y personificación de la Patria el testimonio de la adhesión de los orensanos.—El alcalde, Eduardo Saavedra.»

Felicitación de Palencia

Palencia.—«Terminada en estos momentos la imponente manifestación de adhesión incondicional al jefe del Estado por la unificación de las milicias al servicio de la Patria, en nombre del pueblo que aclamó y vitoreó entusiastamente al Caudillo y a las milicias, expreso mi felicitación.—El alcalde.»

También se celebraron manifestaciones de entusiasmo popular en Ejea de los Caballeros, Marbella, Gibralfaró, Puerto Real, Monasterio, Puerto de Santa María, Fuente-lapiedra, Arriate, Gimena, Bande, Fuenterrabía, cuyas autoridades enviaron telegramas de adhesión al Caudillo expresando la satisfacción del pueblo y la absoluta penetración de las milicias.

Entre el cúmulo de telegramas llegados de toda España, Península, Islas Baleares y Canarias, plazas de soberanía de África y Protectorado de Marruecos, merecen destacarse por su singular interés los siguientes:

En Vitoria

Vitoria.—«Esta mañana, con inmensa concurrencia, se celebró una entusiasta y patriótica manifestación en la que Vitoria entera expresó su leal e incondicional identificación con el invicto Caudillo, que ha sabido, al promulgar el Decreto de unificación de las milicias, interpretar los fervientes deseos de unidad de la Patria. Terminó la manifestación en la Plaza de España, donde el alcalde dirigió la palabra a la multitud, a la que expuso lo que España debe al Generalísimo Franco. No le debe únicamente su liberación, sino su futuro espléndido. Terminada la manifestación, se acordó enviarle este telegrama que expresa la adhesión y la fe ciega en su mando. ¡Arriba España! ¡Viva España!»

Entusiasmo en Palma de Mallorca

Palma de Mallorca.—«Al conocerse la noticia del Decreto de unificación de las milicias, se produjo una explosión de entusiasmo popular que se tradujo en una grandiosa manifestación, por la que el pueblo testimonia su adhesión al Generalísimo Franco.»

Alegría en Tenerife

Tenerife.—«El pueblo tinerifeño hizo patente el júbilo que ha causado en toda la isla el Decreto de creación del Estado corporativo ante las autoridades militares. Desfilaron los Sindicatos de las JONS, cuyo paso fué saludado con delirantes ovaciones, respetuosos saludos nacional-sindicalista. ¡Arriba España! ¡Viva nuestro Caudillo!»—El jefe provincial de las JONS.»

La adhesión de la provincia de Cádiz

Cádiz.—«En todos los pueblos de esta provincia hubo manifestaciones de adhesión y cariño. Al terminar estos actos reciba V. E. la absoluta fidelidad de la Falange Española Tradicionalista de las JONS de esta provincia, quedando

a sus órdenes por España y para España.—El jefe provincial, Joaquín Bernal.»

Tradicionalistas y Falange de Melilla

Melilla.—«Afirmamos a vuestro caudillo nuestra total adhesión, lealtad y absoluta disciplina, poseídos de indescriptible entusiasmo y seguros de que sabrá conducir a España que son José Antonio, volviendo a la gloriosa tradición de nuestros mayores. ¡Arriba España! ¡Viva España!»—El jefe provincial de Falange y el jefe local de la Comunión Tradicionalista.»

Las dignidades eclesiásticas

Las dignidades eclesiásticas se felicitan asimismo del decreto de unificación de las milicias, y en este sentido han enviado su adhesión al caudillo, el arzobispo de Granada y los obispos de Salamanca, Córdoba y Orense.

Del frente de combate es quizás de donde llegan hasta el Cuartel general del Generalísimo y jefe del Estado, las más encendidas muestras de adhesión. He aquí dos testimonios valiosísimos:

Desde el frente los Requetés Navarros

Jdraque.—«La primera y segunda compañía de Requetés Navarros del Tercio del Rey que fueron los primeros que salieron de Pamplona el 19 de julio para los frentes de combate en defensa de Dios y de España, elevan a S. E. respetuoso testimonio inquebrantable adhesión. ¡Viva España! ¡Viva Franco!»—Angel Elizalde.»

Falange de Huesca

Huesca.—«Desde esta vencedora, heroica, leal y gloriosa ciudad de Huesca, con motivo de la manifestación y del imponente desfile celebrado hoy para exteriorizar el entusiasmo producido por el decreto de unificación de milicias me es grato saludar en nombre de las fuerzas de Falange de esta provincia respetuosa y entusiastamente a V. E., suprema encarnación del nuevo Estado. ¡Arriba España! El jefe provincial de Falange, Martínez Barrado.»

De Argentina, Chile, Cuba, Uruguay, Perú, Panamá y otras Repúblicas Hispano Americanas, se han recibido numerosos cables firmados por destacadas personalidades y representaciones de las Colonias españolas de aquellas Repúblicas hermanas.

Los Sindicatos de Falange Española Tradicionalista de Sevilla

Sevilla.—«La Central Nacional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sevilla y su provincia, integrada por 80.000 productores de todas las clases, jura fidelidad absoluta al jefe nacional Franco. ¡Arriba España!»

La Obra nacional Corporativa de Valladolid

Valladolid.—«La Delegación provincial de la Obra nacional Corporativa se adhiere incondicionalmente a V. E.—Sánchez Bastardo.»

Gran entusiasmo en Vigo

Vigo.—«Las milicias todas de esta plaza, que son una sola, me ruegan saluden en su nombre a su jefe supremo por España. Siempre a sus órdenes.»

Los héroes del Santuario de la Cabeza

Los últimos ataques han aumentado extraordinariamente su valor combativo

Jamás abandonarán sus posiciones

Lisboa.—«Informes telegráficos recibidos de Córdoba desmienten las noticias radiadas por las emisoras rojas, según las cuales el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, en Sierra Morena, había sido abandonado por sus defensores.»

Dichas emisiones no pueden ser más falsas. Los heroicos paladines que sostienen para la causa nacional el viejo Santuario, resisten las arremetidas de la fiera marxista.

El puñado de héroes continúa más animosos que nunca, aguantando los ataques de las hordas rojas. Estos no han servido más que para afianzar la confianza en la resistencia y aumentar la moral de los defensores dispuestos a resistir sin abandonar un sólo momento sus magníficas posiciones y vencer cuantas veces sea preciso a los mercenarios comunistas, cuya moral está ya decaída.

Bombardeo de Andújar

Sevilla.—«Varias escuadrillas de bombardeo, en número de 30 aparatos, han bombardeado intensamente el pueblo de Andújar, destruyendo las posiciones marxistas y fortificaciones de los alrededores.»

Un corresponsal inglés dice que las fuerzas de Mola han llegado a Elorrio

San Sebastián.—«El corresponsal de un periódico inglés en el frente de Bilbao, indica que las vanguardias del Ejército del general Mola han entrado en el pueblo de Elorrio.»

El aviador rojo del Río ha muerto

Valencia.—«Comunica una radio marxista que a consecuencia de las heridas sufridas en el frente de Vizcaya ha fallecido en un hospital el aviador del Río.»

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3 TOLEDO

Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

J. URIVE

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Almibar.

Alcaicería, 34 - SEVILLA

La protesta del llamado Gobierno valenciano sobre el control

Ordena que sus barcos impldan este servicio internacional

Exige el más grande sacrificio para cumplir lo ordenado

El Ministerio de la Marina y del Aire rojo de Valencia ha publicado una nota para el personal de la Marina y de las fuerzas aéreas de la República, cuyos principales párrafos dicen:

«El Comité de No Intervención ha decidido poner en práctica el control marítimo. Estas decisiones, contrarias a las reglas elementales del Derecho Internacional, ponen bajo el mismo pie al Gobierno legítimo de la República y a aquellos que han tomado las armas contra la misma. Además, no existe igualdad, puesto que la prohibición va dirigida, únicamente, contra nosotros. La realidad demuestra que a cada instante las naciones que han firmado el pacto de No Intervención entregan a los facciosos todo lo que necesitan. Las infracciones continuarán y el control tomará el aspecto de un bloqueo y servirá probablemente, a facilitar la conducta de las naciones que no cumplen con sus compromisos.»

«Consideramos que todas las potencias que firman el pacto de No Intervención cometen una injusticia hacia el Gobierno de la República, prohibiendo el aprovisionamiento al cual tiene derecho. No podemos considerar todas estas potencias bajo los mismos ojos, pues se presentan bajo puntos de vista diferentes al de nuestra libertad y nuestra independencia.»

«No ponemos bajo el mismo pie a Inglaterra, Francia, Italia y Alemania, aunque pagamos trágicamente las consecuencias del error cometido por Francia e Inglaterra en lo que concierne a España y aunque creemos que estos dos países cumplirán sus compromisos con toda corrección.»

«Las circunstancias imponen a nuestras fuerzas de aire y de la Marina el redoblar sus esfuerzos para proteger los barcos republicanos y los de otras naciones en la zona territorial de España que lo soliciten o admitan nuestro apoyo. Por este motivo, ordenamos lo siguiente: La flota republicana y las fuerzas del aire protegerán y escoltarán a los barcos con pabellón de la República española cada vez que les sea posible.»

«La flota republicana y las fuerzas aéreas impedirán que los barcos que lleven nuestro pabellón sean detenidos y obligados a cambiar de rumbo, bajo pretexto de formalidades a las cuales no están sometidos.»

«La flota republicana y las fuerzas aéreas protegerán en el límite de las aguas jurisdiccionales españolas a los barcos extranjeros que reclamen su ayuda. Estos servicios de protección serán asegurados principalmente en la zona del Mediterráneo, confiada al control de las flotas de Italia y Alemania.»

«El cumplimiento de estos deberes exige el sacrificio más grande y habrá que aceptarlo sin excitación alguna.»

El fracasado intento de ataque a Oviedo

Salamanca.—«El mando rojo tenía preparada una maniobra de gran envergadura, que culminó en el ataque últimamente realizado a Oviedo y Otero.»

Comenzó la ofensiva con una corta, pero intensísima preparación artillera. Poco después, la infantería se lanzó en oleadas sucesivas sobre nuestras posiciones. Los ataques fueron a estrellarse sobre la infranqueable barrera nacional, que vomitaba fuego sobre los batallones rojos. Estos fueron diezmados y obligados a retroceder.»

Nuestra artillería barrió en su huida a los asaltantes, haciéndoles una gran mortandad. El enemigo dejó en el campo más de 200 muertos y unos 300 heridos, que fueron recogidos por nuestros soldados. Como en todas las intentonas, la ciudad de Oviedo sufrió el criminal bombardeo de la artillería enemiga, a pesar de no contener en su recinto ningún objetivo militar.»

Se supone que el ataque fué realizado por unos 8.000 hombres, es decir, el total de los que podían concentrar los rojos en la parte occidental del frente Norte.»

Según el relato de algunos prisioneros, el mando marxista estaba persuadido de que podrían avanzar y atacar por el flanco a las fuerzas de Mola, obligándolas a suspender su avance hacia Bilbao. Sus esperanzas se han frustrado una vez más y sólo han conseguido destrozar algunos batallones más de mineros.»

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

La formidable actuación de nuestros aviones

Contribuye a las victoriosas jornadas de Vizcaya

Vitoria.—«La Aviación nacional sigue contribuyendo con su formidable actuación a las victoriosas jornadas de Vizcaya. Ayer batieron durísimamente las fortificaciones marxistas.»

En dos o tres momentos se presentó la Aviación roja; pero, apenas hicieron su aparición los aparatos nacionales, aquellos se dieron a la fuga rehuyendo combate. Nuestros aviones bombardearon una caravana de camiones de tropas en la carretera Bilbao-Portugalete. También Sestao y Erandio sufrieron el poderío de nuestra Aviación.»

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria
Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

Cooperativa Civico-Militar Sasvillar
El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19
SEVILLA

Inauguración de un Hospital de los Requetés para todos los heridos de la campaña

Sevilla.—En la calle de Pagés del Corro—Triana—, antiguo edificio de los Paúles, se celebró solemnemente el acto de la bendición e inauguración del Hospital de Requetés, destinado para los heridos que disponga el Alto Mando.

El vecindario de la calle Pagés del Corro adornó sus balcones para celebrar el acontecimiento y la banda de música de los Requetés tributó honores a las autoridades concurrentes.

Asistieron el eminentísimo señor cardenal Illundain; el gobernador civil, señor Parias; el gestor señor Gonzalo Garrido en representación del alcalde; el presidente de la Audiencia provincial, señor Eizaguirre; el ayudante de nuestro jefe territorial de Falange Española, camarada Morón Rubio; el vicario de esta diócesis, señor Armario, en representación del Cabildo Catedral; los directores de los distintos Hospitales militares, señores Bravo Ferrer, Díaz Fontecha, Flores y Galnares; el nuevo director del citado Hospital de Requetés, comandante señor Fiol, con quien compartirá el facultativo sevillano señor Ovin; otros muchos médicos sevillanos, numerosas damas y margaritas, como así la Junta de Guerra de la citada organización que preside el señor García Verde.

El cardenal señor Illundain, antes de comenzar el acto de la bendición, dirigió unas elocuentes y magníficas palabras de justo elogio por esta organización de Hospitales de Sangre, que, como los inaugurados ya en Sevilla, ofrecen hermosos ejemplos de caridad cristiana.

Dijo que estos ejercicios de caridad son necesarios más aun en estos tiempos, donde todos los buenos españoles han de ofrecer sus esfuerzos en bien de nuestros hermanos que luchan en los frentes de guerra. Puso ejemplos magníficos y piadosos de amor al prójimo, y dijo que la caridad—alto principio de misericordia—se ejerce en estos hospitales, donde se ofrece alivio al cuerpo y reposo al alma.

Dijo también que la caridad hace prodigios en estos días, y sobre todo en esta España legítima y auténtica. Dió las gracias a todos por estos actos, dando hermosos consejos para el mejor desenvolvimiento en las funciones de todos y cada uno en estos centros de caridad.

Seguidamente el señor cardenal, asistido del párroco de Santa Ana señor Bermudo, y del paje de su excelencia, bendijo el local para recorrerlo después detenidamente con las demás autoridades.

El Hospital es capaz para 80 plazas y está muy bien dotado.

Tiene además un jardín magnífico y en su capilla preside la imagen del Corazón de Jesús.

El cardenal y las demás autoridades vieron los equipos quirúrgicos que se han recibido aquí como donativo para nuestro Ejército de la egregia dama viuda del príncipe Alfonso Carlos.

El acto resultó magnífico.

La Virgen del Pilar y el Apóstol Santiago, Patronos de Comunicaciones

«El Clamor», noticiero hablado, que dirige, redacta y reparte el insigne charlista Federico García Sanchiz, dió en su número del 22 de abril de 1937, divulgado desde el escenario del Teatro Principal de Burgos, la siguiente gaceta:

«Con motivo de la celebración de la fiesta oficial de Telégrafos, que se efectúa el 22 de abril, aniversario de la fundación del Cuerpo, se ha deliberado acerca de la iniciativa de Federico García Sanchiz, telegrafista honorario, que en reciente charla indicó la conveniencia de no demorar más la elección del Santo Patrono de la Entidad.

Teniendo en cuenta que ya Correos se agrupa bajo el de la Virgen del Pilar, y que Telégrafos y Correos se complementan, pareció a los telegrafistas que deberían ampararse respectivamente en la Virgen del Pilar y en el Apóstol

Santiago, cuya predicación impulsó la Virgen en Zaragoza.

García Sanchiz, tras el panegírico del Pilar, adujo otras razones en apoyo de este sentir de la Asamblea, expresado por el inspector general señor Silveti, y que de añadidura ilustraba la colección del Apóstol: «Fue el Apóstol quien difundió por España el mensaje de Cristo y quien se apareció por los aires en la Batalla de Clavijo; su peregrinación a Compostela ha sido, en fin, el florecimiento supremo material y espiritual de las comunicaciones de España con el mundo y hasta con el cielo, por la vía láctea (camino de Santiago).»

Aceptado, pues, Correos y Telégrafos quedan acogidos desde esta fecha a una misma devoción española: el Pilar y el Apóstol. Y por lo que se refiere a Santiago, Patrón de España, tiene la oportunidad de ser el de 1937 año de Jubileo compostelano.

DEPORTES

Luis Olaso bajo el dominio rojo

Luis Olaso fué detenido en la Maison Dorée pocos días después de iniciarse el movimiento—me dice mi amigo Recio, recientemente evadido de Madrid y compañero de refugio de la Embajada—y conducido ante la fatídica Tcheka; sin encontrarle motivo para su detención, le pusieron en libertad, aunque muy estrechamente vigilado, de aquí que días después fuera nuevamente detenido y sin más motivos que los supuestos por aquella «panda» fué sentenciado a muerte. Lo condujeron a la Dehesa de la Villa, pero de entre el pelotón de asesinos, un miliciano, entusiasta del gran jugador, al reconocerlo, logró vencer a los demás y pudo llevárselo en un coche; de esta manera milagrosa pudo escapar con vida. Fué obligado a figurar en la P. O. U. M. como médico odontólogo, donde en varias ocasiones fué nuevamente amenazado, y sin que por sus servicios percibiera cantidad alguna. Tan pronto como tuvo la ocasión propicia se refugió en la Embajada, donde ha prestado sus servicios entre los refugiados.

Muchos fueron los sufrimientos soportados, pero estos pasaron y hoy podemos contar con una figura más de deportista y español en nuestras filas, donde voluntariamente colabora desde su llegada a España.—V. CH.

MOTOCICLISMO

176 kilómetros por hora en «moto»

En una prueba de motocicletas, celebrada sobre la ruta de Gyon, el inglés Fernihongh ha batido su propio record, habiendo obtenido una velocidad media de 176 kilómetros 242 metros a la hora.

BOXEO

Kid Tunero vence en París

París.—En la Sala Wagram, se ha enfrentado el boxeador cubano Kid Tunero, con el ex campeón de Bélgica de pesos medios Charlier. Después de vencer brillantemente a Kid Janas, Casadei y Christoforidis, hoy se ha enfrentado con Charlier, a quien ha vencido a los puntos. El público parisino ha manifestado su simpatía por el bosedador cubano, haciéndole objeto de múltiples demostraciones de cariño.

Max Baer derrotado

Londres.—Ante más de 30.000 espectadores se ha desarrollado el match de boxeo que ha puesto frente a frente al campeón galo Tom Farr y al ex campeón mundial de todas las categorías, Max Baer.

El encuentro ha sido a doce rounds, habiendo manifestado en el transcurso de los mismos una superioridad el francés, a quien ha sido adjudicado el combate a los puntos.

El público hizo objeto al vencedor de una entusiástica y cariñosa ovación, premio merecido a su superioridad sobre el cuadrado.

NOTA DEL DIA

Los escoceses se apuntan una victoria más en los campos de Foot Ball de Londres. Sin preambulos ni mediaciones, en el futbol quien mejor juega, quien es mejor equipo, es quien gana, y aunque duro les sea a los ingleses han de reconocer que es en Escocia donde radica la verdadera escuela futbolística.

Aquellas afirmaciones que tiempo atrás se hacían, indicando que los ingleses eran los ases en el manejo del esférico hay que descartarlas; el resultado de los partidos jugados hasta la fecha es quien hace verlo claramente. Qué se le va a hacer, en otras cosas serán los primeros.

V. CH.

¿Regueiro en Francia?

Leemos en «Le Jour»: «...los jugadores españoles que vienen a refugiarse en Francia, Samitier, Zamora, Regueiro, sin incluir al húngaro Berkessy, que salió de Barcelona para El Havre...»

Descartados los rumores que corrieron tiempo atrás sobre la supuesta muerte de Regueiro, por no haber tenido confirmación, es esta la primera noticia que nos llega del madridista; quiera Dios que sea cierta.



Max Baer, ex campeón mundial de todas las categorías, que ha sido vencido recientemente en Londres por el francés Tom Farr

FUTBOL

Francia e Irlanda jugarán el día 23 de Mayo

París.—El próximo día 23 de Mayo se jugará en París el partido internacional de foot ball entre los equipos representativos de Irlanda y Francia. Parece que se intenta organizar otro partido internacional, para jugarlo también en París, y que venga a sustituir al que no se pudo celebrar entre Francia e Italia el día 11 del presente mes.

Uno de los dirigentes de la Federación Francesa de Foot-Ball ha declarado a la Prensa lo siguiente: No tenemos nada preciso sobre este asunto, pero es posible que la cuestión sea estudiada.

Pero surge una dificultad: la fecha. No hay una fecha libre en el calendario deportivo francés. Si se llegase a concertar este nuevo partido tendría que jugarse en un día de entre semana.

RUGBY

Francia vence a Alemania

París. En el Parque de los Príncipes, ante una numerosa concurrencia se ha jugado el XIII encuentro internacional de rugby entre Alemania y Francia, el partido ha resultado entretenido, habiendo vencido los franceses por 27 puntos a 6.

Franco declara a un periódico Inglés que no aceptará ninguna mediación

Y que hará desaparecer los últimos vestigios del marxismo

Londres.—El «Daily Mail» publica una entrevista entre Randolph Churchill y el general Franco, quien declaró que no aceptará ninguna mediación. Churchill añade que esta declaración pone fin a los rumores, según los cuales, los nacionalistas estarían dispuestos a aceptar una mediación. El general Franco continúa fiel a su misión de crear una España unida y hacer desaparecer los últimos vestigios del marxismo y el comunismo.

Huelga de empleados y operarios de tranvías en Tokio

Tokio.—Numerosos empleados y operarios de tranvías en Tokio se declararon en huelga para apoyar sus reivindicaciones de salarios. La mitad del movimiento de tranvías está paralizado.

Cincuenta huelguistas impiden trabajar a 300 obreros

París.—En la rue Violet reina una gran agitación. En esta calle está instalada desde hace mucho tiempo una gran chocolatería. Este año—como otros anteriores—la dirección se vió obligada a la despedida de parte del personal.

Los elementos cegetistas que existían en el establecimiento provocaron una huelga que llegó a adquirir grandes proporciones, ocupándose los talleres por los obreros. Con grandes dificultades pudo la dirección lograr la evacuación de éstos, lo que se verificó sin incidentes.

Anteayer los huelguistas, en número de cincuenta, organizaron piquetes de resistencia para impedir la entrada al trabajo de los que querían hacerlo, que sumarian unos trescientos.

La dirección, cuidadosa de evitar incidentes, ha querido impedir esta nueva y tremenda violación del trabajo. El comisario del XV distrito envió agentes, que intentaron disuadir a los huelguistas. Estos fueron replegándose, pero poco a poco y sin que los agentes lo impidieran volvieron a la carga, impidiendo entrasen a los talleres.

En Strasbourg se han celebrado manifestaciones por los empleados de almacenes, que se congregaron en actitud amenazadora delante de las puertas de algunos comercios que no cerraron. No hubo incidentes.

CAFÉS BUENOS

Marciano

Líneros 6—Teléfono 24449

SEVILLA

Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336

TOLEDO

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9

Teléfono 1267 - TOLEDO

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA

Guilliet Hijos y C.^{ia} (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES

Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID

Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5

TELÉFONO 23090

Los periódicos rojos dan cuenta de la llegada a Rusia de nuevas expediciones de niños españoles

Estos serán internados en el campo de pioneros de Artok

Madrid.—El periódico azañista «Política» inserta un telegrama de Moscú, dando cuenta de la llegada a un puerto ruso de un barco trans portando una nueva expedición de niños españoles.

Estos infelices niños, condenados al exilio por las autoridades rojas, proceden en su mayor parte de Madrid, Valencia y Málaga.

Las autoridades soviéticas han ordenado que los niños españoles sean internados en el campamento de pioneros de Artok, en el que recibirán una instrucción revolucionaria, para hacer de ellos perfectos militares comunistas.

La Agencia de Seguros F. MORALEDA

Comunica a sus asegurados y al público en general, que sus representadas, las Compañías

HISPANIA-ARAGON Y L'ABEILLE

continúan tramitando con toda normalidad sus asuntos, por haber éstas establecido una Dirección provisional para la zona liberada

PEDIR PRESUPUESTOS PARA TODA CLASE DE SEGUROS A SUS NUEVAS OFICINAS

Barrio Rey, 11 - TOLEDO

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN

Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones

Pruebe las inmejorables salchichas que elabora esta Casa

Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

POLVORONES **OCHOA**

SIERPE, 49 **SEVILLA**

¿Quiere estar a tono con la Primavera?

Impóngase como aperitivo el delicioso

Jerez Quina VERGARA

PALOMINO & VERGARA

JEREZ

Declaraciones de Millán Astray

“Hay algo que vale mucho más que los cañones. Es la fe, nuestra fe”

París.—El diario «Le Journal» en el sitio de honor y encabezando con un grabado que reproduce la fotografía del general Millán Astray, con el epígrafe «Figuras de España», publica la siguiente entrevista de su corresponsal en España, Max Mascot, con el ilustre fundador del Tercio:

Me encuentro, casualmente, en un hotel, delante de él. El es Millán Astray, el fundador y el jefe de la Legión extranjera española. Es un hombre bastante alto, delgado y sin edad definida. Pero una llama invencible le sostiene derecho y con la agilidad de un teniente. Con esa nobleza natural, desprovista de gestos que es propia de la sangre.

Su aspecto es terrible. Un cristal negro tapa toda la órbita derecha. En el carrillo izquierdo tiene una cicatriz profunda, en la que cabe el dedo pulgar. Y del mismo lado cuelga vacía, desde el hombro, la manga. Me resisto a hablarle, si no toma asiento. Un hombre como él, que ha sabido dar una misma alma a diez mil soldados, merece que se le hable de pie.

Me dice con voz breve, pero modulada:

—Un hombre que estuvo en el Ejército francés durante la Gran Guerra puede hablar de pie con cualquiera.

¿Quiere usted que le hable con el corazón en la mano? Pues bien. Conozco Francia y lamen-

to que en estos momentos no esté sino a nuestro lado en la lucha, por lo menos cerca de los consejos de nuestro Estado. Tengo con el pueblo francés las quejas que se tienen a veces con un hermano querido. Ahora, veamos lo que pasa. En toda la España liberada, la vida sigue su ritmo normal.

Si vais al restaurants, podéis comer lo que os plazca; en el hotel no os molestarán. Los tribunales juzgan y los profesores enseñan. ¿Cree usted que se trata de un movimiento ambicioso, o la convulsión provocada por los que usan sable?

Nuestro Generalísimo es además un hombre de Estado y Europa pronto podrá convencerse de ello.

Vaya a ver cómo luchamos. Hay algo que vale mucho más que los cañones. Es la fe, nuestra fe. Creo que está próximo el día en que ella nos devuelva España. Pero en su hora, pues no queremos gobernar sobre ruinas.

¿Nuestra legión? Ha tenido muchas bajas, pero el Tercio es más grande que nunca. ¡Hay que amar a España, pues tiene el honor de ser la defensa de la civilización.

¡Adiós!

FABRICA DE JABONES

“LA ESPERANZA,”

VDA. DE G. FERNANDEZ

Se necesita Maestro Jabonero especializado, Razón Portería Asilo Provincial.

“Pañerías La Campana,”

Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5

SEVILLA

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

ANTONIO HIGUERUELA

Los mejores precios en Tejidos, Pañería y Novedades

Cu tro C lles, núm. 4.—Toledo

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN

PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: Pí y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

VIUDA DE ZABA

HUEVOS Y AVES

Tornerfás, 10--TOLEDO

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomás, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

SOCIEDAD ANONIMA

“LA SIN RIVAL,”

Fábrica de Gaseosas

Plaza de los Montalbanes, 5.

TOLEDO

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS

Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaria

TOLEDO

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería. - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

La Catedral de Asturias víctima de la furia marxista

Está destruída la gruta de la Virgen de Covadonga

Lo que cuenta un evadido

Coruña.—Un evadido de la zona roja de Asturias ha manifestado interesantes detalles sobre el salvajismo llevado a cabo por los rojos en el famoso Santuario de Covadonga. El evadido no tenía palabras para comentar el bárbaro sacrilegio.

En Asturias, los rojos incendiaron la Catedral, que siguió la suerte de todas las iglesias de Asturias. De todas menos dos; la de Luenco, convertida en depósito de municiones, y la del Sagrado Corazón de Jesús, en Gijón, incendiada y saqueada antes y convertida hoy en cárcel.

Del tesoro artístico se llevaron todo cuanto había quedado. La corona de la Virgen había sido guardada en Oviedo a raíz de las elecciones. La Gruta y el altar de la Virgen de Covadonga, así como el sepulcro de Pelayo, fueron destruídos un mes después. Los rojos emplearon su arma favorita: la dinamita.

No se sabe de cierto qué fue de la imagen de la Virgen de Covadonga. Se dice que no fue encontrada entre los escombros, lo que hace suponer que haya sido retirada con anticipación, bien por los rojos para venderla como joya entre la enormidad de lo saqueado, o bien por alguna persona cristiana que se adelantase al saqueo.

El Hostal Favila, el Hotel Pelayo y la Casa de los Canónigos están convertidos en hospitales.

Un nuevo día de grandes extraordinarios triunfos para nuestro Ejército

Un pastor protestante que desmiente la noticia dada por los rojos de su fusilamiento

El éxito de nuestras tropas en el frente de Vizcaya



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo: El pastor protestante don Carlos Liñán, uno de los que daban por fusilados los periódicos rojos nacionales extranjeros, me ha escrito diciendo que vive provisionalmente en Zaragoza, y califica de burdas calumnias las especies lanzadas por los marxistas sobre supuestos fusilamientos de pastores protestantes por nosotros, constándole que varios compañeros suyos están buenos y salvos como él sin haber sido maltratados lo más mínimo y en cambio los rojos durante su dominio en Badajoz, donde le sorprendió el movimiento, quisieron fusilarle por haber dicho «adiós» a un amigo y en las oficinas de algunos centros de los Estados Unidos hay una estadística aterradora de pastores protestantes que fueron asesinados por los bolcheviques rusos, así como de rabinos judíos porque el ideario comunista establece un despotismo antirreligioso que persigue las creencias mientras que le consta que no ha habido ni un solo pastor protestante fusilado en la zona del general Franco.

Ahora se acuerdan de las mujeres y los niños

El «Morning Post» comenta la interpelación del melenudo Lloyd George, que en la Cámara de los Comunes interpeló al Gobierno, pintando un cuadro patético sobre las mujeres y niños que pasan hambre en Bilbao, tratando con esto que el Gobierno británico les ayude, no se mostró igualmente humanitario cuando había muchas mujeres y niños pasando hambre en el Alcázar de Toledo y durante los dos sitios de Oviedo. Por lo visto sólo se siente humanitario con los criminales.

El bloqueo de Bilbao y la prensa inglesa

«Le Temps», reincidiendo su fama de sesudo, censura a la minoría marxista del Parlamento, que pretende hacer creer que no hay riesgo para los buques que se dirigen a Bilbao, cuando el Gobierno está diciendo que son ciertos y gravísimos, y pregunta qué harían esos marxistas si por darles créditos fueran hundidos buques y sacrificadas vidas de británicos. Termina diciendo que si el Gobierno inglés no hubiera adoptado una actitud de inhibición en los asuntos de España, habría desencadenado una guerra mundial, por la reacción que hubiese provocado en las naciones amigas de España. En esta forma cree que Inglaterra podrá actuar de mediadora entre los dos bandos cuando llegue el momento oportuno.

Santander niega víveres a Bilbao

También sabemos que se ha reunido el Consejo general de la república de Santander para tratar del aprovisionamiento de la capital y de su provincia, donde los víveres escasean bastante, acordando negar los que Bilbao le pide con urgencia. ¿Cómo piden víveres si la entrada de buques es fácil? Veremos cuál es la situación de Bilbao a fines de la semana que viene. Circula un rumor de que hay un plan para la entrega de Euzkadi al Gobierno Franco, mediando Inglaterra, que tiene tantos intereses que defender, porque Aguirre está ya decidido a rendirse; Dios quiera que sea cierto, para ahorrar muchas vidas y salvar a aquella riquísima región.

Las operaciones en el Sur

De operaciones en el Sur, sigue el reposo, tras la paliza que anteayer dimos a los rojos. En el frente de Granada, por Orjiva, han efectuado un ataque, que fué violentamente rechazado, en vista de lo cual han cañoneado desde lejos hasta que nuestra Artillería acalló su Esta canalla, que protesta de nuestros bombardeos de la plaza fuerte de Madrid, cañonea Málaga a 100 kilómetros de los frentes.

Uno de los éxitos más brillantes de la actual campaña

Después se refiere a las operaciones en Vizcaya, diciendo que han constituido uno de los éxitos más brillantes de la actual campaña, y añade que seguramente mañana continuará el avance y que pronto nuestras tropas estarán a las puertas de Bilbao; ¡pobre de Bilbao si entonces se resiste! Si lo intenta, será seguramente borrado del mapa en un plazo muy breve. fuego y la sierra de Ujar atacaron con grandes masas, sin conseguir que nuestras fuerzas retrocediesen un punto de nuestras posiciones. La escuadra roja, falta de valor para enfrentarse con la nuestra, ha cañoneado Málaga, donde mató a dos mujeres e hirió a nueve paisanos. Luego bombardeó Salobreña, intentando destruir la fábrica de azúcar y también causó allí tres muertos y tres heridos de la población civil. En Méjar intentó destruir dos puentes, sin conseguirlo.

El enemigo fué envuelto coglándose al revés numerosos nudos de defensa

El frente quedó roto en una extensión de 25 kilómetros

Entre el material recogido figuran 12 cañones y 500 ametralladoras

Vergara (madrugada).—¡Albricias, españoles! día es hoy de echar las campanas al vuelo y de repique jubiloso. El frente separatista bolchevique de Vizcaya ha sido roto en día de hoy en una extensión de más de 25 kilómetros. Por el boquete han hecho irrupción nuestras columnas persiguiendo a gran velocidad, porque a gran velocidad huyó el enemigo, a los rojos; y esta persecución, que comenzó a primera hora de la tarde, en este momento del crepúsculo en que redacto es e despacho, continúa la persecución, porque el mando, con sobrada razón, ha querido prolongarle para hacer más provechosa la gloriosa jornada que hoy han vivido nuestros soldados.

Como ayer anuncié, en las primeras horas de la mañana de hoy, la columna del teniente coronel Baliño, que operaba sobre la izquierda, y que anoche quedó a menos de un kilómetro de Elorrio, hoy le ha ocupado con toda facilidad, porque el enemigo, despavorido, aprovechó la noche última para abandonar. Por cierto que al entrar nuestras tropas en este pueblo encontraron en el cuartel de milicianos rojos a un hombre terriblemente degollado, con la cabeza casi separada del tronco, con señales de haber sido asesinado por los rojos en la fuga. El teniente coronel García no se entretuvo mucho tiempo y siguió adelante en dirección a Durango, llevando delante de sus bayonetas a los fugitivos. Durango está desde media tarde de hoy bajo el fuego directo

de nuestros cañones, y la aviación nacional comunica a última hora de la tarde que las carreteras y caminos que van de Durango a Bilbao son verdaderos hormigueros de gente que huye, lo mismo civiles que milicianos, formando unos y otros un rosario de despavoridos.

Entre tanto por el centro se lanzó la columna de Cayuela rápidamente, mientras, y por el flanco izquierdo, lo hacía a su vez la de Camilo Alonso, que avanzaba por la derecha, y una y otra columna realizaron la maravillosa operación táctica envolvente, que dió por resultado la rotura culminante de todo el frente de Elgueta en una extensión aproximada de unos 25 kilómetros. Esta operación, que fué realizada con una pericia maravillosa que permitió coger al enemigo en muchas posiciones de revés, y envolver innumerables pequeños puestos que los rojos tenían en este sector. En cuanto el enemigo advirtió el copo y dió la orden de «sálvese el que pueda», se inició una frenética desbandada que nos ha permitido recoger un gran botín verdaderamente notable, del que, como es natural, por su cuantía, no cabe dar detalles en estos momentos; pero sí puedo asegurar que, según mis noticias, entre otras cosas han quedado en nuestro poder tres baterías completas, más de 50 ametralladoras, innumerables fusiles y un gran depósito de municiones, a más de un número de prisioneros, que según los informes primeros que recibo, me hacen suponer pasan de 500.

El espíritu de todas las fuerzas que han realizado esta operación magnífica ha sido extraordinaria, y los soldados no cesan en sus vítores a los jefes que han dirigido las columnas. La toma de Elorrio, nuestra vencidad a 5 kilómetros de Durango, y la rotura del frente, constituyen elementos victoriosos de tal importancia, que puedo asegurar que han de tener una enorme repercusión y trascendencia en toda Vizcaya. En el momento de escribir me dicen que cerca de Ugalta se están haciendo infinidad de prisioneros, gentes que ayer, cuando escalábamos estas cumbres se escondieron en las cuevas de estos montes; cuevas que hoy han sido registradas y se han entregado a nuestra misericordia los en ellas refugiados.

Y como último detalle puedo decir que con este avance ha terminado para nosotros la difícil labor de tener que ir avanzando cuesta arriba, escalando montes y más montes, porque desde las posiciones que hoy hemos conquistado, ya no hay cuevas y se abre a nuestro empuje y superioridad el maniobrar en valles donde el enemigo seguramente no podrá resistir, sobre todo después de haber perdido las cumbres en que tan admirablemente estaban situados y parapetados.

Como en los días de mayor gloria, y con el pecho encendido por el entusiasmo, termino estas impresiones, en que seguramente palpita toda la animación, con un ¡Viva España!, ¡Viva el Ejército! y ¡Viva el Caudillo!

Se afirma que Blum, agotado, se retirará del Gobierno

Se afirma que le sucederá Dormois

París, 25 (madrugada).—Kerillis afirma en «L'Echo de Paris» que en los medios políticos se dice insistentemente que las continuas luchas políticas están agotando de tal modo las energías físicas y morales del presidente del Consejo, que Blum tiene intención de dimitir. Al retirarse Blum por estos motivos de salud, propondría a Dormois, ministro del Interior, para su sucesor en la Presidencia del Consejo.

El «célebre», Maroto va a declarar huelga del hambre

Y la F. A. I. llama monstruosidad jurídica a su defensión

Valencia.—En la Prensa sindicalista se inserta una nota comunicada por la F. A. I., en la que se pide la inmediata libertad de Francisco Maroto, cuya detención, dice, es una de las mayores monstruosidades jurídicas que se conocen.

Maroto ha comunicado que el día 26 declarará la huelga del hambre.

Es curiosa la determinación de Maroto en unos momentos en que la inmensa mayoría de la población sujeta al dominio rojo está por necesidad en la más rabiosa huelga del hambre.

Una declaración del jefe legitimista de Austria

Viena.—El jefe del movimiento legitimista, refiriéndose a la entrevista del canciller austriaco con Mussolini, ha hecho esta declaración:

«Esperamos que los resultados de esa conferencia se acomode a la realidad dinástica en nuestro pueblo. No dudo que este problema habrá sido ampliamente tratado. El

problema de la restauración no se puede ya soslayar, porque representa una fuerza vitalísima en Austria el anhelo restaurador.»

Evacuación de material pesado y de trenes de municionamiento rojos en Vizcaya

Vitoria.—Se notan durante la noche intensos ruidos hacia la zona roja vizcaína. Se supone fundamentalmente que las fuerzas separatistas vascas y marxistas se aplican, aprovechando la noche, a efectuar la evacuación del material artillero pesado y de los trenes de municionamiento. Sobre todo, se advierten estos ruidos extraordinarios en las líneas del ferrocarril que cruzan la zona enemiga.